

frac. L'artiste C215 immortalise Jean Moulin à Avermes

Publié le 22 juin 2025 à 06h00



L'artiste C215, près de ses deux portraits de Jean Moulin, réalisés au pochoir.
© Droits réservés

« J'en ai assez qu'on appelle notre école Le Crayon ! » (Ou « les Crayons », alors qu'il n'y en a qu'un, géant, fiché dans la terre).

C'est par ces mots que Pascale Coudert, directrice du groupe scolaire élémentaire, a lancé l'inauguration d'une peinture murale de l'artiste C215 : un double portrait de Jean Moulin, situé à l'entrée de l'école éponyme. Beau symbole ! Cette inauguration a été ponctuée par *le Chant des partisans*, interprété par les élèves de CM2, provoquant l'émotion des adultes présents (*).

Qui est C215 ?

C'est un artiste peintre parisien, connu à Moulins pour avoir peint une ancienne boîte aux lettres de la Poste. Elle avait disparu et était réapparue grâce à la détermination de Plume et Plomb « street-arteur », qui accomplit actuellement un road-trip international.

À l'entrée de l'école, par laquelle s'engouffrent les élèves, C215 a peint, au pochoir, Jean Moulin, sous deux aspects : celui du résistant coiffé de son célèbre chapeau, mais aussi de l'artiste méconnu qui fut caricaturiste, dessinateur.

« J'ai voulu des visages à hauteur d'enfants ». C215, de son vrai nom Christian Guémy est parisien, âgé de 52 ans, a fait des études d'histoire, d'histoire de l'art et de langues. Il a commencé à peindre des portraits il y a une vingtaine d'années. Très engagé, il est allé en Ukraine où il a réalisé des portraits d'enfants et une fresque sur la façade du palais présidentiel à Kiev, œuvre pour laquelle il a reçu l'ordre du Mérite d'Ukraine. « Un peuple qui a une forte résilience », déclare-t-il.

L'artiste intervient souvent dans les écoles, les prisons, participe à de nombreuses expositions, comme celle des Invalides. Actuellement, il illustre un livre sur la laïcité, ce qui représente 50 dessins.

En pédagogue averti, il a échangé avec les 113 élèves de l'école Jean-Moulin d'Avermes. À la question de l'un d'eux « Est-ce que tu es célèbre ? », il a répondu : « Il vaut mieux être important que célèbre. On est important quand on fait de belles choses. Ce fut le cas de Jean Moulin qui a perdu la vie pour sauver la France ». Cette inauguration est l'aboutissement du travail d'une année scolaire. « La Seconde Guerre mondiale est au programme de CM2, la ville de Moulins a fêté les 80 ans de sa libération, l'occasion était propice », précise Pascale Coudert. Les élèves ont travaillé sur la vie de Jean Moulin, ont participé à la commémoration du 8 mai ainsi qu'à un jeu de piste sur les lieux importants liés à la Seconde Guerre mondiale, avec la Maison de la rivière. Ils ont aussi étudié l'œuvre de C215.

Le prochain projet d'école permettra à tous les élèves de réaliser, au pochoir, une fresque murale, sous le préau, en lien avec la nature.

(*) Etaient présents : François Granger, Délégué militaire départemental ; William Vanderwee, président de l'UNC, porte-drapeau des médaillés militaires, ainsi que deux autres porte-drapeaux, Michel Thomas (Association des anciens combattants d'Avermes) et Alain Geoffroy (UNC Moulins) ; Jean-Luc Albouy, maire, et autres élus ; Carine da Silva, inspectrice de l'éducation, ainsi que des représentants des DDEN.